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DURANGO, DGO. 

En estas vacaciones, Durango se
está consolidando como una
ciudad más atractiva para el
turismo nacional e internacional,
ya que además de sus riquezas
naturales, culturales y artísticas
también se encuentra muy
limpia, tranquila y ordenada, para
el disfrute de todos, confirmó
Toño Ochoa.

Esto gracias al trabajo en las
últimas semanas de la Dirección
Municipal de Servicios Públicos, a
través de un operativo intenso de
limpieza mantenimiento,
desmalezado y pinta de bulevares
y avenidas principales, remarcó.

Gente que paseaba por el
Corredor Constitución, como el
señor Luis Norberto Pacheco
también ha comprobado que
“está muy limpia la ciudad, sobre
todo en el Centro Histórico, por

eso si nosotros vemos alguna
basura o algo la podemos recoger
para que quienes vengan lo vean
bonito”.

Se han intervenido bulevares y
avenidas como Guadiana,

Durango, Dolores del Río, Felipe
Pescador, José Ramón Valdez,
Instituto Politécnico Nacional,
Armando del Castillo Franco,
Juventud, Prol. Pino Suárez,
Everardo Gámiz, Heroico Colegio

Militar, Domingo Arrieta, Primo
de Verdad y División Durango.

También se ha llevado a cabo el
riego de las áreas verdes a través
de más de 100 rutas y de manera
terciada, así como el

mantenimiento integral de todas
las plazas y jardines del Centro
Histórico, precisó por su parte
Emiliano González Martínez,
director municipal de Servicios
Públicos.

Disfrutan turistas de un Durango limpio,
muy chulo y ordenado



NAZAS DGO.- 

"La gente nos eligió para hacer
las cosas, por eso venimos para
resolver en caliente, si no para
qué quieren Gobernador",
expresó el mandatario estatal,
Esteban Villegas Villarreal, al
llevar junto a su esposa Marisol
Rosso, apoyos alimentarios y
funcionales para las familias que
más lo necesitan en el municipio
de Nazas.

Villegas Villarreal, a su vez, hizo
el compromiso de atender las
necesidades del Hospital Integral
de la cabecera para que todos
cuenten con atención médica
gratuita y medicamentos; “a la
gente no le tienen que negar la
atención médica en ningún lado”,
afirmó tras hablar vía telefónica
con Carolina Chaparro,
administradora de la Secretaría
de Salud, y quien ante los
habitantes de Nazas, atendió la
petición del Gobernador para
dotar de medicamento y personal
médico para ponerlo al servicio
de los habitantes.  

En esta gira de trabajo, el
Ejecutivo Estatal, ante la
presencia de la presidenta
municipal, Berenice González
Torres, dio a conocer otros apoyos
que llegarán en esta misma

semana al municipio, cómo para
los agricultores y productores,
con alimento para ganado,
además de impulsar los
productos de la región para
mejorar la economía del campo
duranguense.

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso, explicó que tan
solo en este municipio, se

distribuye un poco más de dos
millones de pesos en apoyo
alimentario durante el 2023;
"somos un Nuevo DIF, de puertas
abiertas, nos gusta trabajar con el
corazón", expresó al llevar
implementos funcionales y
lentes.

Adicionalmente, compartió que
además de programas a los que

pueden acceder como adquisición
de bastones, andaderas y
aparatos auditivos, además,
adelantó que se espera en breve
iniciar con la campaña de
cataratas. También, aprovechó
para anunciar que con el apoyo
de Gobernador, arrancará un
programa de prótesis dentales
para los adultos mayores.

En esta gira de trabajo, el
Ejecutivo Estatal se comprometió
con la señora Conchita Franco a
mejorar las instalaciones de su
espacio de reuniones del grupo de
la tercera edad; allí entregaron
una silla de ruedas a Víctor
Zamora, quien agradeció el
espíritu y sentido humanista de
Marisol y Esteban.
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“En caliente” resuelve Esteban
necesidades de familias en Nazas



DURANGO, DGO. 

Para la tranquilidad escolar
de la niñez duranguense,
Toño Ochoa, a través de la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública (DMSP),
se sumó al programa
“Cuidemos el valor de la
escuela”, en el que, junto
con la Secretaría de
Educación del Estado de
Durango, vigilarán y
cuidarán las escuelas en
esta temporada vacacional.

Entre las autoridades y
padres de familia se
implementan medidas
preventivas para
salvaguardar el patrimonio
escolar de las y los niños,
quienes merecen un espacio
seguro, informó Marco
Contreras, titular de la
DMSP.

Este programa vigilante
brinda una atención
oportuna a las
problemáticas que se
puedan generar en las
instituciones educativas,
sobre todo en las zonas más
vulnerables de la ciudad.

Además, con acercamiento
entre vecinos y recorridos

preventivos será posible
inhibir la acción delictiva y

así garantizar un regreso a
clases seguro, concluyó. 
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Con Toño Ochoa, escuelas vigiladas para
un regreso a clases en paz: Toño Ochoa



DURANGO, DGO. 
Gracias al compromiso del

gobernador Esteban Villegas
Villarreal, de reestructurar y
mejorar la atención a la salud en
el estado, se llevó a cabo el 1er
Congreso Estatal de Donación y
Trasplante de Órganos y Tejidos,
en el que se reconoció el trabajo
y entrega de quienes forman
parte del este proyecto,
devolviendo vida y esperanza a
quienes poco a poco la estaban
perdiendo.

Con la presencia del Director
General del Centro Nacional de
Trasplantes (CENATRA), José
Salvador Aburto Morales, y
diferentes exponentes del mismo
Centro, Durango dio inicio a uno
de los Congresos más
importantes para esta rama,
donde se mostró el entusiasmo y
compromiso para lograr que la
entidad, sea reconocida por la

suma de voluntades.
La secretaria de Salud, Irasema

Kondo Padilla, señaló que la
realización de este congreso, es
una excelente oportunidad para
consolidar los trabajos que
realizan en Durango a favor de la
donación y trasplante de órganos.

Destacó que, el Gobernador
Esteban les ha brindado todo el
respaldo al instruir al personal
para que respalden en todo
momento dicho programa, razón
por la que, en este marco, se llevó
a cabo la firma de un convenio de
colaboración con la Coordinación
Estatal de Protección Civil, el cual,
tiene un lugar importante en el
engranaje de los trabajos que se
hacen para poder concretar las
donaciones, ya que con este se
otorga una oportunidad más de
vida a pacientes que se
encuentran a la espera de un
trasplante.

Kondo Padilla, recalcó la
importancia del CEETRA en el
estado, ya que es la figura de la
regulación de procedimientos, al
asegurar que todos los trabajos
que se llevan a cabo, sean
totalmente apegados a la ley, con
respeto a las normas y de manera
trasparente, todo esto dirigido
por parte de CENATRA.

Durante el evento, se hizo un
reconocimiento especial al
oftalmólogo Jorge Francisco
Ramírez Mclean, por su
trayectoria, pero sobre todo, por
trabajar con la Secretaría de
manera altruista, sin importar el
día, la hora o los compromisos
previos.

“El doctor Ramírez Mclean, es el
claro ejemplo de la suma de
voluntades que se necesitan para
lograr los trasplantes, ya que a
pesar de estar jubilado, él siempre
nos está apoyando y gracias a

eso, nuestra lista de espera de
corneas ahora se encuentra en
ceros”, reconoció Irasema Kondo.

Por su parte, el Director General
del Centro Nacional de
Trasplantes (CENATRA), José
Salvador Aburto Morales, señaló
que la importancia de impulsar
los trasplantes es porque es la
única forma de recuperar la vida,
la salud y la calidad de vida de las
personas.

Reconoció el esfuerzo del
gobernador Esteban, de la titular
de la Secretaría de Salud y de todo
su equipo, por la reestructura que
se hace al Sistema Estatal de
Donación y Trasplantes, ya que es
una muestra clara del
resurgimiento de Durango, al
lograr formar un gran bloque de
trabajo para apoyar a quien más

lo necesita.
La Directora del Centro Estatal

de Trasplantes del Estado de
Durango, Marcela Ibarra Aguirre,
también destacó el trabajo del
Mandatario Estatal, quien se ha
dado a la tarea de apoyar el
programa de donación y
trasplantes, implementando una
reingeniería total del Centro,
obteniendo excelentes resultados.

“La donación de órganos  y
tejidos es un gesto altruista
considerado como el mayor acto
de amor entre los seres humanos,
es trascender en amor en
aquellos que requieren una
segunda oportunidad de vida y al
seguir trabajando de la manera
actual, se podrá lograr que
Durango siga siendo el corazón
donador de México”, finalizó.
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Durango será el corazón donador
de México, compromiso del 1er
Congreso Estatal de Trasplantes



DURANGO, DGO.

El Congreso del Estado a
través de la Comisión
Permanente convocó a un
segundo periodo extraordinario
de sesiones para discutir en el
Pleno de la Legislatura los
dictámenes de la  reforma
electoral, el cual se llevará a
cabo el próximo lunes 31 de
julio a las 11:00 horas.

En virtud a lo que establece la
Ley Orgánica del Congreso del
Estado y a propuesta de la Junta
de Gobierno y Coordinación
Política, se sometió a
consideración convocar a las y
los 25 diputados locales para
discutir la reforma que tendrá
vigencia en el proceso electoral

del 2024, lo cual fue aprobado
por unanimidad.

Previamente, la Comisión de
Gobernación analizó y discutió
los dictámenes de reformas  y
derogaciones a la Ley de
Instituciones y Procedimientos
Electorales, y de la Ley de
Medios de Impugnación en
Materia Electoral y de
Participación Ciudadana, los
cuales serán discutidos en el
nuevo periodo extraordinario.

La reunión de la Comisión
Permanente la encabezó la
diputada Marisol Carrillo
Quiroga, con la presencia de las
legisladoras Rosa María Triana
Martínez, Alejandra del Valle y
Paty Jiménez Delgado, así como
del diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda.
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Congreso convoca a un
segundo periodo
extraordinario de sesiones
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• 5 mil 775
pequeños de colonias
y poblados, acudieron
por primera vez a las
actividades y juegos
mecánicos.

DURANGO, DGO. 

Por primera vez, más de 5 mil
niñas y niños de diversas colonias
y poblados, así como de la Casa
Hogar, pudieron disfrutar de todo
lo que ofrece la Feria Nacional
Francisco Villa 2023, gracias a que
el gobernador Esteban Villegas y
su esposa Marisol Rosso, hicieron

realidad este sueño de llevarlos
completamente gratis a vivir la
experiencia de los juegos
mecánicos y una serie de
actividades para ellos.

Los pequeños se dieron cita los
días 18, 20, 25 y 27 de julio, donde
fueron atendidos como invitados
de lujo en este recinto ferial; en
algunas de las visitas estuvieron
acompañados de la presidenta de
DIF Estatal, Marisol Rosso y en
otras, de la titular de la Secretaría
de Bienestar Social, Rocío Rebollo,
quienes aseguraron que esta
bonita acción se pretende replicar
los próximos años para que más
niños tengan la oportunidad de
divertirse al máximo.

Con Marisol y
Esteban, niños
de escasos
recursos también
disfrutaron de la
Feria Villista
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DURANGO, DGO. 
Como parte de la estrategia

“Moviéndonos Seguras”, a través
del Instituto Municipal de la
Mujer (IMM) se prepara un
protocolo de actuación
denominado “No Más” para
prevenir el acoso sexual en
espacios públicos, informó Toño
Ochoa. 

Será a partir del próximo
regreso a clases cuando personal
del IMM inicie este protocolo
para informar a los estudiantes y
personal en general sobre los
pasos a seguir o qué se debe
hacer en caso de ser víctima o
espectador en una situación de
acoso callejero. 

“No Más” consta de 5 pasos que
permitirán a la persona ponerse
a salvo, alertar a las autoridades
y presentar en su caso, una
denuncia formal ante las
autoridades correspondientes,
explicó la directora del IMM,
Sandra Nigeria Rivera. 

A través de estas estrategias,
Toño Ochoa continúa la lucha
contra la violencia de género,
para disminuir estos incidentes, ya que, según INEGI, el 92% de las mujeres ha sufrido acoso sexual en espacios públicos, concluyó. 

Impulsa Toño Ochoa más estrategias para
proteger a la mujer contra el acoso callejero
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El grupo que
vale lo que
pesa se
presentó en
la Velaria de
la FENADU

DURANGO, DGO. 
La Feria Nacional Francisco Villa

Durango 2023 tuvo el honor de
recibir a uno de los grupos del
regional norteño más aclamados
por el público duranguense,
"Pesado". La agrupación está
celebrando su 30 aniversario, y
Durango fue uno de los estados
seleccionados para ser parte de
esta emocionante celebración con
un concierto inolvidable realizado
en la Velaria del recinto.

"Pesado" se mostró agradecido
con su fiel audiencia, ya que
gracias a ellos han podido
mantenerse vigentes a lo largo de
estas tres décadas. El vocalista de
la agrupación expresó su
compromiso de seguir creando
"música con el corazón". Además,
emocionaron a sus seguidores al
anunciar que se encuentran
trabajando en un nuevo álbum y
tienen planeado lanzar nuevos
sencillos en colaboración con
artistas destacados de diferentes
géneros musicales, lo que
promete ser una fusión icónica en
conmemoración de este 30
aniversario.

Antes de la presentación de
"Pesado", el escenario se calentó
con la actuación de la talentosa
agrupación duranguense “Meny
Rodelo”. Con más de 5 años de
trayectoria, esta banda ha
logrado destacar no solo en el

Municipio de Durango, sino a
nivel nacional, presentándose en
eventos masivos, escenarios y
festivales. Interpretaron éxitos
como "Comando CTE", "Gente de
Olegario", "Ni te topa", "San
Juditas Tadeo" y otros que
encantaron al público presente.

La emoción creció entre los
asistentes conforme la hora
esperada se acercaba, y
finalmente, "Pesado" salió al
escenario para encontrarse con
su apasionado público
duranguense. La velada comenzó
con el contagioso sonido del
acordeón al interpretar "A chillar
a otra parte", dando inicio a una
noche llena de música y alegría.
El repertorio continuó con temas
icónicos como "Mitad y Mitad",
"Ingrato Amor", "Le creí",
"Chiquilla Cariñosa", "Abeja
Reina" y más. Los fans también
tuvieron la oportunidad de
disfrutar de la presentación de su
más reciente canción, "La Batalla",
la cual fue recibida con
entusiasmo.

Es importante mencionar que
este año, por instrucciones del
Gobierno del Estado de Durango,
a través de la dirección de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turísticos
de Durango, se ha implementado
un enfoque inclusivo en la Velaria
de la Fenadu. Cada concierto
cuenta con interpretación en
lenguaje de señas, gracias al

esfuerzo y dedicación de Hassid
Rojas, un intérprete duranguense
comprometido con hacer que
todos los asistentes sean parte de
los conciertos. De esta manera, la
Feria Nacional Villista Durango

2023 se ha convertido en un
evento de diversión, seguridad e
inclusión para todos los sectores.

La presentación de "Pesado" en
la Velaria de la FENADU fue sin
duda una experiencia

memorable, marcando un hito en
su carrera y dejando una huella
imborrable en el corazón de todos
los duranguenses que disfrutaron
de esta noche llena de música y
camaradería.
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DURANGO, DGO. 

Continuando con la
programación del Foro Cultural
"Esto es Durango", este jueves 27
de julio el Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED), en
coordinación con el Instituto
Municipal del Arte y la Cultura
(IMAC), presentó una tarde más
de "Jueves del recuerdo" con la
presentación de dos grupos
musicales cuya especialidad son
las baladas y música romántica. 

El escenario "Talento Villista",
que se encuentra ubicado en el
pasillo central de la Feria Nacional
Durango 2023, fue sede de este
magnífico encuentro de baladas.
El trio "Comodines de la UJED" fue
el encargado de dar inicio al show
con un amplio repertorio de
baladas haciendo un homenaje al
amor con canciones como:
"Tatuajes", "Piel Canela",
"Contigo", "Para siempre", "Acá

entre nos", "Me voy pal’ pueblo",
"Página blanca", entre otras
melodías que fueron del agrado
de los presentes.  

El cuarteto "Azteca" también fue
parte de este encuentro, pues
fueron los encargados de
continuar con este espectáculo
artístico y cultural, interpretando
canciones, en voz del maestro
Antonio Hernández, como
"Presentimiento", "Morenita Mía",
"Sin ti", "Sin un amor", "Toda una
vida", por mencionar algunas.

Ambas agrupaciones
acapararon la mirada de decenas

de paseantes, quienes no
dudaron en detenerse un
momento para deleitarse con
cada interpretación, pues cada
una de ellas fue un verdadero
recuerdo al corazón y aquellos
ayeres.

La programación cultural de la
Feria Nacional Villista Durango
2023 continuará hasta el 30 de
julio en las instalaciones del
recinto, por lo que invitamos a
todas las familias a ser parte de
estos eventos donde los artistas
locales son los protagonistas
resaltando la cultura durangueña.

Romántica tarde la que 
se vivió en la FENADU en
"Talento Villista"
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DURANGO, DGO.-

La Feria Nacional Francisco
Villa, Durango 2023, ha sido una
verdadera celebración de
diversión, cultura y tradición
durante los pasados días de
actividades. Con una amplia
variedad de eventos para todas
las edades, esta edición de la
feria ha dejado una huella
imborrable en el corazón de los
duranguenses y visitantes.

Desde el emocionante inicio
con actividades deportivas,
ganaderas, culturales, y
vibrantes conciertos de artistas
como Julión Álvarez, Alejandra
Guzmán, Air Supply y las Ha*Ash
en la majestuosa Velaria, la
FENADU ha sido el epicentro de
la música y el entretenimiento.

El público ha sido el gran
protagonista de la feria, que ha
atendido con entusiasmo y
alegría cada una de las
actividades que se han

presentado. La magna Cabalgata
Francisco Villa, los torneos
deportivos, la carrera villista y
las presentaciones culturales en
el Foro Cultural “Esto es
Durango”, han congregado a
familias y amigos en un
ambiente festivo y lleno de
emoción.

En cuanto a la seguridad, la
feria ha mantenido un saldo
blanco gracias al compromiso y
la coordinación de las
autoridades. La presencia de

personal de seguridad y brigadas
sanitarias ha garantizado que
todos los asistentes disfruten de
un ambiente seguro y familiar.

La limpieza y el orden han sido
una prioridad en las
instalaciones de la FENADU,
brindando a los visitantes un
entorno agradable y acogedor.
Además, la feria ha sido un
ejemplo de inclusión y
accesibilidad, con enfoques
revolucionarios en los conciertos
que han permitido que todos
puedan disfrutar de la música
sin barreras.

La feria también ha
demostrado ser incluyente al
abrir sus puertas a los niños de
cada hogar y a colonias aledañas

de escasos recursos. Además, ha
contado con la presencia de
estrellas de internet como don
Silverio, atrayendo a un público
aún más diverso.

El 30 de julio marcará el cierre
de las actividades de la Feria
Nacional Francisco Villa Durango
2023, pero aún queda mucho por
hacer y disfrutar. Los esperamos
para vivir juntos los últimos días
de esta experiencia única y llena
de emociones. 

¡Revoluciona la diversión en la
FENADU y crea recuerdos
inolvidables en compañía de tus
seres queridos! La celebración, la
música y la tradición continúan
en la Feria Nacional Francisco
Villa Durango 2023.

Últimos días de fiesta, no te pierdas
el cierre de la FENADU 2023
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Agencias
¿Estás de vacaciones este

verano? Bueno, pues estas son las
14 playas más sucias de México,
de acuerdo con un monitoreo a
289 destinos de la Comisión
Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris).

En coordinación con las Áreas de
Protección contra Riesgos
Sanitarios (APRS), Cofepris realizó
un análisis de más de dos mil 100
muestras de agua de mar en
busca de la bacteria Enterococcus
faecalis y a 14 playas no les fue
bien.

Las playas más sucias de México
forman parte de un análisis a 289
destinos, de los cuales el 95% o
275 lugares sí son aptos para
vacacionar ya que no rebasan el
límite máximo de los 200
enterococos en 100 mililitros de
agua.

Sin embargo, las 14 playas más
sucias de México fueron ubicadas
en los estados de:

• Baja California
• Chiapas
• Guerrero
• Jalisco
• Oaxaca
• Veracruz
Aquí te decimos cuáles son

específicamente.
Estas son las playas más sucias

en Baja California:
• Playa Rosarito
• Playa Rosarito 1
• Playa de Tijuana
En Chiapas son las siguientes:
• Playa Linda de Tapachula
• Playa Ecolleras de

Tapachula
• Playa Caletilla de

Tapachula
En Guerrero:
• Playa Hornos de

Acapulco
• Playa Tlacopanocha de

Acapulco
• Playa principal de

Zihuatanejo
En Jalisco:

• Playa Oasis de Puerto
Vallarta

En Oaxaca:
• Playa principal de Puerto

Escondido
• Puerto Angelito en

Puerto Vallarta
Y en Veracruz:
• Playa Pelícano

• Playa Regatas
Cofepris informó que llevará a

cabo acciones inmediatas de
saneamiento en estas 14 playas
para evitar riesgos a la salud a
turistas nacionales e
internacionales y exhortó a la
población a mantener limpias
estas zonas.

Agencias

Diversos grupos de médicos de
México salieron a protestar a las
calles por la criminalización del
anestesiólogo Gustavo Darwin
Aguirre Castro.

De acuerdo con el gremio, la
investigación en contra de su
compañero por comprar fentanilo
está cometiendo faltas que
atentan contra los derechos
humanos.

Sobre todo porque Gustavo
Darwin Aguirre Castro no
cometió algún delito, pues el
fármaco que poseía se había
adquirido de manera legal.

Asimismo porque el
anestesiólogo fue víctima de un
cateo irregular a causa del
fentanilo, según declaran los
médicos que protestan.

Este viernes 28 de julio, las
calles de distintas entidades
mexicanas se vieron repletas de
médicos que protestan a favor del
anestesiólogo Gustavo Darwin
Aguirre Castro.

Todos ellos motivados por
defenderlo de una
criminalización impuesta a causa
de la compra de fentanilo, misma
por la que es investigado el
especialista.

El anestesiólogo Gustavo
Darwin Aguirre Castro fue
detenido en Baja California Sur y
por semanas ha enfrentado un
procedimiento legal que ha sido

calificado como ineficiente.
Y son las faltas cometidas

aquellas que incurren en la
criminalización injusta por la que
marchan en estados como Baja
California Sur, Sonora y Sinaloa.

En paralelo al apoyo de Gustavo
Darwin Aguirre Castro, los
médicos exigen a las autoridades
que se regularice la compra del
fentanilo con fines médicos para

evitar futuras injusticias.
Causa que fundamentan con las

siguientes peticiones:
• Aclaración de que el

fentanilo adquirido por Gustavo
Darwin Aguirre Castro no es de la
misma categoría de aquel de uso
recreativo

• Provisión de fentanilo y
otros fármacos para que los
médicos no tengan que
adquirirlos personalmente

• Regulación del uso de
fentanilo con fines médicos

• Freno a la
criminalización del trabajo del
gremio

• Respeto a los derechos
humanos del anestesiólogo
Gustavo Darwin Aguirre Castro

“Nosotros, como anestesiólogos
utilizamos medicamento desde
hace más de 100 años para poder
dormir a los pacientes y que
puedan someterse a un
procedimiento quirúrgico, entre
esos medicamentos está el
fentanilo que es de uso médico,
que es muy distinto al que usan

las personas con fines
recreativos”, señaló Emma
Gabriela Urías, presidenta del
Colegio de Anestesiólogos de
Sinaloa.

Gustavo Darwin Aguirre Castro
es un anestesiólogo con más de
una década de trayectoria
aprobada por la UNAM y la
Universidad Autonóma de
Sinaloa.

El pasado mes de junio realizó
una compra de fentanilo
respaldado de un recetario para
fármacos controlados y los
permisos necesarios ante
COFEPRIS.

No obstante, en la entrega del
material arribaron a su domicilio
la Secretaría de Marina (Semar) y
la Fiscalía General de la República
(FGR).

Así pues, bajo la acusación de
tráfico y por la criminalización de
su labor enfrenta un
procedimiento ante la justicia, el
cual es objeto de protestas de
médicos de algunas partes de la
república.

Estas son las 14 playas más sucias de México

Médicos protestan por criminalización de anestesiólogo investigado por comprar fentanilo
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Agencias
Un juez federal concedió la

suspensión definitiva al juicio
contra Jesús Murillo Karam,
extitular de la Procuraduría
General de la República (PGR), por
el caso Ayotzinapa.

De acuerdo con registros del
Poder Judicial consultados por el
diario Reforma, el juez Segundo
de Distrito en Amparo en la
Ciudad de México, Antonio
González García, determinó que
no podrá iniciarse el juicio contra
Jesús Murillo Karam hasta que
sea resuelto en última instancia si
deben o no admitirse en el
proceso 15 documentales
solicitados por el exfuncionario
como pruebas de descargo.

Lo anterior, como parte de la
primera causa penal iniciada por
la Fiscalía General de la República
(FGR) el 24 de agosto de 2022
contra Murillo Karam por:

• delitos contra la
administración de la justicia

• tortura
• desaparición forzada
La FGR solicitó imponerle al

exprocurador una condena de 82
años de cárcel y que sea

sancionado con una multa de 1
millón 792 mil 400 pesos.

Caso Ayotzinapa: ¿Qué
documentos solicitó Jesús Murillo

Karam como pruebas de
descargo?

La documentación solicitada por
Jesús Murillo Karam

corresponden a averiguaciones
previas, así como a carpetas de
investigación iniciadas por la
entonces PGR desde el 2014 y

seguida por la FGR, por supuesta
tortura a integrantes de
Guerreros Unidos, organización
criminal señalada como
responsable de la desaparición de
los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

El juez concedió la suspensión
por tiempo indefinido al juicio
por un amparo presentado por
Murillo Karam contra el juez de
control federal Marco Antonio
Fuerte Tapia, luego de que los
pasados 24 y 25 de marzo negó el
auxilio judicial al exfuncionario
para allegarse de esos
expedientes.

De tal manera que las
autoridades del Reclusorio Norte
programaron para el próximo
mes de septiembre la audiencia
intermedia del caso; sin embargo,
de continuar vigente la
suspensión definitiva, el juicio no
podría dar inicio.

Es decir, sólo hasta que se
resuelva en última instancia el
amparo solicitado por Jesús
Murillo Karam por la negativa de
que sean revisadas las 15 pruebas
de descargo, se reanudaría el
procedimiento y así podría ser
llevado a juicio.

Agencias
A más de dos semanas del

accidente aéreo en el que una
familia mexicana, originaria del
estado de Nuevo Léon, murió al
vacacionar cerca del Everest, la
repatriación de sus restos inició,
según lo informó la Embajada de
México en India.

El accidente ocurrió el pasado 11
de julio y de inmediato
comenzaron las labores de rescate
de los cinco cuerpos que
correspondían a los cinco
integrantes de la familia:
Fernando Sifuentes, Abril
González, Luz González Olacio,
María José Sifuentes e Ismael
Rincón.

De acuerdo con la información
que el embajador Federico Salas
proporcionó a Infobae México, la
familia viajó a India,
posteriormente se trasladó a
Nepal y tenía previsto su regreso
a India el 12 de julio.

Ahora, a más de 15 días de
distancia de este accidente aéreo,
la Embajada de México en India

informó que ya han concluido
todos los trámites administrativos
necesarios para identificar, cremar
y trasladar los restos de los cinco
integrantes de la familia a
territorio mexicano.

La representación mexicana en
India, concurrente en Nepal,
detalló que el traslado de los
restos mortales se realizó este
viernes 28 de julio.

“La Embajada de México en

India reitera sus más sentidas
condolencias a las familias de las
víctimas”; se indicó a través de un
comunicado dado a conocer la
mañana de este mismo viernes.

En este accidente además murió

el piloto de la aeronave con
registro 9N-AMV, la cual había
salido del aeropuerto de Surke, sin
embargo, a tan sólo 10 minutos de
que se registró el despegue se
perdió contacto con ella

Repatrian restos de familia mexicana que murió en accidente aéreo cerca del Monte Everest

Juez suspende juicio contra Jesús Murillo
Karam por caso Ayotzinapa
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Agencias
Medios locales de Francia

reportan que la madrugada del
jueves 27 de julio, una mexicana
de 27 años de edad fue víctima de
una violación en grupo en el
jardín de la Torre Eiffel, en París.

De acuerdo con los medios de
información, la joven pasaba por
el Campo de Marte cuando fue
atacada por cinco hombres, de los
cuales ya fueron detenidos dos.

La Policía Judicial de París tiene
bajo custodia a los hombres por
la presunta violación de la turista
mexicana, sin embargo,
diferentes autoridades de París se
han pronunciado por el hecho.

Ello debido a que no se trata del
primer caso de violación ocurrido
en el Campo de Marte, ubicado
entre la Torre Eiffel; por lo que
algunos han solicitado que el
jardín sea cerrado por las noches.

Fue cerca de la 01:00 am del
jueves 27 de julio que una
mexicana, quien salía de una
fiesta y pasó por el Campo de
Marte, fue víctima de una
violación.

Cinco sujetos, de quienes se
desconoce su identidad, atacaron
a la joven cuando caminaba por
el parque cercano a la Torre Eiffel.

La víctima de violación acudió
ante las autoridades para
denunciar el abuso que sufrió,
por lo que la Policía Judicial de

París abrió una carpeta de
investigación por el hecho.

Horas después se indicó que se
logró la detención de dos
hombres, presuntamente
involucrados en el crimen,
quienes están bajo custodia del
Tercer Distrito de la Policía

Judicial.
Información reciente destaca

que las medidas de custodia para
los detenidos recibieron prórroga
y que las investigaciones
continúan, pues falta detener a
otros 3 violadores.

Este lamentable hecho de

violación no ha sido el único que
se ha presentado en el parque de
la Torre Eiffel, en París.

Medios locales aseguran que en
febrero y abril de este 2023, tres
personas extranjeras fueron
violadas, mientras que en
septiembre de 2022 se reportó

otro incidente de este tipo en
Campo de Marte.

Por ello, algunos personajes
políticos solicitaron a la alcaldesa
de París, Anne Hidalgo, que cierre
el Campo de Marte por las
noches, por cuestiones de
seguridad.

Mexicana en París fue víctima de violación
cerca de la Torre Eiffel; hay 2 detenidos
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Agencias
La Organización de las Naciones

Unidas (ONU) advirtió que julio
será el mes “más caliente” en la
historia del planeta Tierra.

De acuerdo con la Organización
Meteorológica Mundial (OMM),
parte de la ONU, después de tres
semanas de olas de calor en
diversas partes del mundo, este
será el mes más caliente del que
se tiene registro.

Esta información también fue
confirmada por el observatorio
europeo Copernicus, el cual
asegura tener suficientes datos
para anunciar este hecho.

Julio es un “adelanto” de lo
caluroso que será el futuro,
asegura OMM

De acuerdo con Petteri Taalas,
secretario general de la OMMM
de la ONU, aseguró que los
extremos meteorológicos que se
han presentado en los últimos
días son un “adelanto” de lo que
será el futuro climatológico de la
Tierra.

“Los extremos meteorológicos
sufridos por millones de personas
en julio no son más que la dura
realidad del cambio climático y
un adelanto de lo que nos reserva
el futuro”

Asimismo, la ONU compartió
que julio podría incluso superar el
récord del mes más caluroso
establecido en julio de 2019 y
resaltaron que “este calor
probablemente no tiene
precedentes en miles de años”.

Las tres primeras semanas de
julio son ya las tres más calientes
nunca medidas por Copernicus,
que tiene datos completos desde

1940.
Por su parte, Antonio Guterres,

secretario general de la ONU,
aseguró que ya ha terminado la
era del calentamiento global y
hemos entrado a la “ebullición
global”.

“El cambio climático está aquí.
Es aterrador. Y esto es sólo el
principio. La era del
calentamiento global ha

terminado, ahora es el momento
de la era de la ebullición global”

Guterres aseveró que “no
necesitamos esperar hasta finales
de mes para saberlo” y resaltó
que, a menos que se produzca
una nimiedad de hielo en los
próximos días, “julio de 2023
batirá todos los récords”.

La ONU resaltó que julio ha
representado un verano cruel

para gran parte de los
continentes:

• Norteamérica
• Asia
• África
• Europa
Los efectos del calentamiento

por la actividad humana se han
mostrado durante las últimas
semanas con eventos como:

• Incendios en Grecia y
Canadá

• Temperaturas extremas
en el sur de Europa, África del
Norte, Estados Unidos y parte de
China

• Estragos del tifón
Doksuri

Por ello, confirmaron a la ONU
que no es necesario llegar al final
del mes para confirmar que julio
está por superar el récord por por
el mes “más caliente” de la Tierra.

Asimismo, la ONU ha
compartido que, de acuerdo con
los datos paleoclimatológicos
medidos por los troncos de
árboles y núcleos de hielo,
permiten constatar que las altas
temperaturas que se
experimentan en el planeta “no
tienen precedentes en nuestra
historia, teniendo en cuenta los
últimos millares de años”

La ONU confirma julio de 2023 como el mes “más
caliente” en la historia de la Tierra; advierten
inicio de la “ebullición global”
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El todavía Presidente de la
República no soporta que las
condiciones le sean
desfavorables, adversas.

No acepta que existamos
quienes no le creamos ni le
tengamos confianza alguna.

Se presenta cada vez más
alterado en sus matinés. Con
graves desequilibrios físicos,
mentales y emocionales que le
son difíciles de contener.

El tipo necesita serenarse…
… antes de que

verdaderamente se vuelva loco.
Debe dejar de inventar molinos

de viento contra los cuales
lanzar gritos y amenazas.

Reitero lo que antes ya le dije
en este espacio: nadie lo está
acusando de ser el potencial
asesino material de sus
opositores.

El reclamo es porque, con sus
destemplanzas, ha enrarecido el
ambiente político de tal suerte
que cualquiera de sus seguidores
–chairo o amlover, lo mismo da–
o fanáticos pudiese, él sí, atacar
físicamente a aquellos que él
dice que le molestan, que lo
atacan, que no lo quieren…

… como si los políticos fuesen
objeto de amores o de cariños…

… cuando lo que deben
inspirar es respeto.

En todo caso de lo que sí se le
podía acusar sería de autor
intelectual.

Y, lamentablemente para él,
cada vez más provoca que le
faltemos al respeto.

No se lo ha ganado.
Por el contrario, lo mina todos

los días.
¡Serénese, Andrés Manuel!
Guarde la compostura que le

merece el encargo.
No siga azuzando a sus

fanáticos.
Una matiné de estas lo va a

lamentar.
Aunque espero que nunca

llegue esa mañana.
De verdad.

El Fisgón y Pablo Gómez,
¿corresponsables?

Hay quienes advierten que esa
exacerbación en el desequilibrio
anímico y mental de López
Obrador obedece a una “línea”
lanzada al aire por el eterno
vividor del ’68 Pablo Gómez y
por el monero Rafael Barajas (a)
El Fisgón.

Santiago Creel es uno de ellos.

Los acusó de ser una especie de
autores intelectuales de los
despropósitos del tabasqueño.

Y de ahí, de una conferencia
que aquellos personajes
dictaron, surgió aquello de que
“algunos” adversarios de la 4T,
que están “fuera de sí”, lanzaron
una campaña irresponsable,
perversa, de malas entrañas, y
riesgosísima. “Están difundiendo
que, si le pasa algo a un
periodista, a un aspirante a la
Presidencia, va a ser culpa mía.
Esto lo está diciendo López-
Dóriga, la señora Pagés, Aguilar
Camín, Riva Palacio, toda esta
gente de los medios de
manipulación, vinculados a
Salinas de Gortari”, dijo
textualmente el ocupante –con
todo y tropas– de Palacio
Nacional.

Creel le dijo al colega Francisco
Garfias al respecto: “Lo que está
haciendo el Presidente es
enrarecer el ambiente político. Él
mismo ha generado las
condiciones de odio, de división,
de estigmatización y de trato
diferenciado para los opositores,
para quienes piensan diferente,
sean periodistas, mujeres,
empresarios, productores del
campo o sociedad civil”.

¿Lo manipulan Gómez y
Barajas?

¿Es su títere?
Otra razón para regatearle

respeto, ¿no cree usted?

AMLO, rehén de las Fuerzas
Armadas

Bien dicen que sacar de los
cuarteles a soldados y marinos
es de lo más sencillo…

… regresarlos a esos sus
espacios naturales, lo más difícil.

Gustavo Díaz Ordaz usó
militares para reprimir
estudiantes.

Luis Echeverría, José López
Portillo y Carlos Salinas dieron al
Ejército la potestad de quemar
algunos plantíos de enervantes,
cuando la tarea correspondía a la
entonces Procuraduría General
de la República.

Fue Ernesto Zedillo el primero
que les dio el poder policiaco,
cuando sustituyó con soldados a
los agentes de la Policía Judicial
Federal…

… y las actividades
delincuenciales crecieron.

Vicente Fox aceptó que
generales jubilados, retirados, se

hicieran cargo de las
dependencias policiacas de los
gobiernos estatales…

… y las actividades
delincuenciales siguieron
creciendo.

Felipe Calderón, de plano, los
sacó de sus cuarteles y declaró la
“guerra al crimen”, a lo pendejo,
sin labores previas de
inteligencia…

… y las actividades
delincuenciales fueron en
aumento.

Enrique Peña siguió la misma
ruta: Generales retirados
investidos de jefes policiacos,
soldados y ya también marinos
versus criminales…

… y las actividades
delincuenciales se fueron al
Cielo.

AMLO, de plano, se entregó de
pechito, de pies a cabeza a las
Fuerzas Armadas.

Convirtió en “cuicos” a marinos
y soldados, los disfrazó de
“guardias nacionales”, dio
contratos y prebendas jamás
imaginadas a almirantes y
generales, los corrompió, los
enriqueció…

… y no sólo el crimen sigue en
aumento, sin control, ahora
cuenta con mayor participación
cómplice de ciertos elementos de
Ejército y Armada.

Ninguno de los antecesores de
AMLO, empero, había estado en
manos de las Fuerzas Armadas
como sí lo está el todavía
Presidente de la República.

No lo obedecen. No le hacen
caso.

Y eso es lo que se proyecta
luego de que dos de los
miembros del GIEI, Ángela
Buitrago y Carlos Beristáin
acusaran que por las negativas
de brindarles información de lo
que hoy es el Cisen, lo mismo

que las de Marina como las de la
Sedena –metidas hasta el tronco
en la desaparición de “los 43 de
Ayotzinapa”– cierran su
participación en el caso y dejan
el país el último día de este mes.

AMLO les había ordenado que
la proporcionaran.

Pero ya no le hacen caso.
Están tan empoderados que ya

hasta lo mandan al diablo.
¿Quién se atreverá a

regresarlos a los cuarteles?
¿El próximo Presidente

también será su rehén?

Indicios
La semana que termina fue

pródiga en información que
retrata nuestra desgracia. Inició
con la lamentable noticia de que
el oaxaqueño Salomón Jara, en
una actitud de dictadorzuelo de
quinto patio, mandó a
desaparecer el Tribunal de
Justicia Administrativa para
sustituirlo por otro a su gusto y
medida con solo tres integrantes
allegados a él. Así que, si usted
tiene algún pendiente en contra
del gobierno de esa entidad, dese
de una vez por perdido. * * *
Luego, a media semana, el
mismo Jara ordenó a la
presidente consejera del INE, la
muy maleable Guadalupe Taddei,
que impidiera el paso de la
prensa a la reunión que los
gobernadores morenistas
sostuvieron con los integrantes
de la institución que cada vez
pierde más y más prestigio y
autoridad. Y es que en el
transcurso de la reunión a la que
AMLO envió a sus “gobers”
cuatroteros –se filtró– el
sonorense Alfonso Durazo,
¿ingeniero en Derecho?, se
mostró indignado porque con las
órdenes cautelares “cepillan” el
derecho a la libre expresión del

que habla, habla y habla todas
las mañanas. También que la
impresentable Layda Sansores se
victimizó por ya estar inscrita en
la lista de quienes ejercen la
violencia de género. Quejas,
quejas y ninguna propuesta.
Otra vez la consejera Claudia
Zavala dio muestras amplias de
dignidad, al no querer aparecer
en la foto del (mal) recuerdo con
ese grupo de indeseables. * * *
Otro tipo de intento de censura
a la prensa fue el que sufrió
María Luisa Estrada, periodista
de Jalisco, al ser atacada a
balazos junto con su hija; ella ya
había denunciado amenazas en
una de las matinés palaciegas,
que al parecer –como fue en el
caso de la cachanilla Lourdes
Maldonado, ella sí asesinada–
sirven para lo mismo que se le
unta al queso. Ambas. Estrada y
su hija, por fortuna salieron
ilesas. * * * Todo indica que el
elevador que llevaría a Zoé
Robledo al piso superior de la
candidatura de Morena al
gobierno de Chiapas lo atrapó
entre sus puertas. Ahí sigue,
atorado. * * * En el sexenio de las
mentiras, Octavio Romero,
director general de Pemex, va en
segundo lugar, inmediatamente
atrás de su paisano, amigo y
roommate López Obrador. Ahora
dice que no fue un derrame, que
fueron “emanaciones naturales”
de Cantarell lo que provocó el
avistamiento de iridiscencias.
Que el derrame de petróleo
ligero en las instalaciones de Ek-
Balam Alfa que ha llegado a
costas de playas en EU,
Tamaulipas, Veracruz en donde
ya se reporta hasta la muerte de
fauna fue mínimo. Y por hoy es
todo. Le deseo, como siempre,
¡buenas gracias y muchos,
muchos días!

El pobre tipo ya está desequilibrado
ÍNDICE POLÍTICO

FRANCISCO RODRÍGUEZ



Su posición lo dice casi todo: titular
del Ejecutivo Federal, o Presidente
Constitucional de los Estados
Unidos Mexicanos, Comandante en
Jefe de las Fuerzas Armadas. A partir
de ahí, para quienes no tienen
problemas de lectura de
comprensión, queda perfectamente
descrito el enorme poder
depositado en una sóla persona.
Paradójicamente quien tiene todo
para convertirse en estadista, se
transforma en el coordinador
general de la campaña de Morena y,
más aún, en el primer publicista del
Frente adversario y de una de sus
principales cartas.

Ya cuando llega el momento de
percatarse de ser el crítico de
críticos, o de quien hace su
programación musical al estilo de la
“charrita del cuadrante”, no vale la
pena mencionar su conversión en el
hombre más conocido, quien se dice
el más popular, del planeta pero,
ante las violaciones a las leyes y, no
nada más a las mexicanas sino a las
de corte internacional.

Es tiempo de evitar confundirnos,
al tabasqueño le interesa la sucesión
presidencial porque representa la
retención del poder y ese objetivo,
según su escala de valores, está por
encima del respeto al Estado de
Derecho, las leyes electorales
vigentes, el Instituto Nacional
Electoral (INE) y el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación
(Trife). De ahí no tuviera ningún
empacho en pretender alargará su
presidencia en la SCJN su cuate
Arturo Zaldivar, menos aún pensó
dos veces en encumbrar a Loretta y
a Yazmin, la primera esposa del
gran amigo y ex secretario de
Gobernación de su “gobierno
legítimo”, de este montaje-farsa oa
cabo durante el sexenio de
Calderón; la segunda togada, una
delincuente plagiaria.

Tampoco puso algún reparo en
introducir al INE a sus feligreses, en
llevar a la presidencia a quien le
debe todo y no nada más en el
terreno personal sino en el familiar.
Los compromisos abarcan a Alfonso
Durazo, siempre presto a servir de
alfombra a quien ostente el poder,
eso sí, trátese de quien se trate y
milite en donde milite. Toda la
familia de Guadalupe Taddei, cobra
–porque eso de trabajar vaya usted
a saber- en el gobierno de Sonora y
es justamente quien lo encabeza el
seleccionado como interlocutor
entre legisladores federales, líderes
tanto de Morena como de sus
aliados y gobernadores y la
mandamás del INE.

Igual hizo con el TEPJF, al
mantener contra viento y marea al
célebre “magistrado billetes”. Si nos
vamos a dos de los principales

organismos autónomos: la Fiscalía
General de la República y la
Comisión Nacional de Derechos
Humanos, no es nada difícil
entender al primero como un inútil
servidor público y a la segunda
como una auténtica piedra apoyada
en una roca con la cual se
imposibilita cualquier movimiento.

De tal suerte, no importa si se
violan las leyes electorales, ya
encontraron la forma de convertir
tal acción en aceptable en tanto se
realizan reformas; tampoco si se
eluden los lineamientos del INE y las
sentencias del Tribunal Electoral,
para ello hay una primera fórmula
y la segunda al ser inapelable no
hay discusión; si el proceso comicial
del próximo año aún no empieza y
ya están en la etapa preliminar de
selección interna de candidatos;
llevar a cabo una publicitada farsa
sobre la inexistencia de candidatos
al pretender encontrar al gran
defensor de la 4T, como si no les
fuera suficiente contar con el
inquilino de Palacio.

Lo importante y la clave de su
estrategia y tácticas es inhibir el
voto opositor y el de los indecisos,
promover la abstención y establecer
en el inconsciente del electorado es
invencible e inalcanzable en la
intención del voto en el 2024 el
partido del Presidente. Esta
narrativa es ofensiva, más aún
cuando afirman: si abanderamos
una vaca, gana. ¿Es eso lo que
merecemos? ¿No ha sido suficiente
con el trato de mascotas? ¿Tampoco
vale reconocer a las dádivas como
una estrategia político-electoral
ganadora de votos?

Sabedor de no tener obstáculos
insalvables, don Andrés Manuel
habla del proceso electoral, hace
propaganda desde Palacio Nacional
de sus “corcholatas”, afirma tienen
una ventaja inalcanzable para la
oposición en la intención del voto.
Difunde encuestas evidentemente
manipuladas, surgidas de casas
dedicadas al sondeo de la opinión
pública respondiendo al interés de
quien les paga, en este caso de
Morena y el presidente, aunque a
esto último se agrega un gran
temor, miedo a decir la verdad y ser
quienes paguen “los platos rotos”
ante la ira tabasqueña provocada
con el correcto muestreo.

Pese a todo, la estrategia electoral
de López Obrador se mantiene
aunque el país se incendie por la
violencia impulsada por la propia
política del Ejecutivo federal de
“abrazos no balazos” para los
delincuentes, a quienes no sólo se
les garantiza impunidad ante sus
actividades ilícitas, sino ahora los
criminales la exigen a los
gobernadores a los cuales ayudaron
a llegar al poder, tal como se ha

constatado en los violentos y
criminales casos recientes de
Guerrero, con Evelyn Salgado, y
Chiapas con Rutilio Escandón, o el
desastre registrado en Veracruz, con
Cuitláhuac García, quien resultó
peor que el panista Miguel Ángel
Yunes o el priísta Javier Duarte.
Tampoco importan el ecocidio y el
etnocidio en el sureste del país con
la construcción del Tren Maya; ni el
inepto manejo administrativo de
Pemex cuya deuda debe ser cubierta
por la Secretaría de Hacienda, ni los
derrames de petróleo en la Sonda de
Campeche minimizados por el
ingeniero agrónomo Octavio
Romero a cargo de la petrolera, ni el
derroche y desperdicio de recursos
presupuestales con la edificación de
la refinería de Dos Bocas en Tabasco,
donde los contratistas ligados a la
secretaria de Energía, Rocío Nahle,
se sirven con la cuchara grande y no
hay para cuando se refine el primer
barril de petróleo en sus
instalaciones. No sin un montaje de
por medio, el cual se encuentra en
pleno ensayo.

No es preocupante para el
inquilino temporal de Palacio
Nacional la inmensa cantidad de
recursos presupuestales
desperdiciados en la cancelación del
Nuevo Aeropuerto de Texcoco, y
constatar que el Aeropuerto
Internacional de Santa Lucía no
cubre ni sus gastos de recoja de
basura. Nada de eso vale, cuenta; lo
único importante es hacer la
voluntad del presidente López
Obrador. No es un dictador, porque
se lo impide la división de poderes
y la Constitución vigente, defendida
por la oposición en el Congreso de
la Unión, pero si ejerce funciones
metaconstitucionales. Y, de salirse
con la suya consiguiendo
aprobación mayoritaria para
Morena y aliados en el Congreso
federal, seguirá el ejemplo de
quienes se han eternizado en el
poder en varios países
latinoamericanos aún y cuando
estén ciertos de su triste final,
porque su historia así lo revela.

DINERO, SOBRA
Con un INE ya controlado por

Morena, a través de Guadalupe
Taddei, éste abrió la puerta el
miércoles al aumento del techo de
gasto para las actividades de los
aspirantes a las candidaturas de las
elecciones presidenciales de 2024.
Autorizó cada participante pueda
invertir hasta 34.3 millones de
pesos en sus respectivos procesos
de elección. Este documento
eliminó el apartado en donde
inicialmente se establecía 10.7
millones de pesos como el límite de
aportaciones de los militantes y
simpatizantes de cada aspirante

pero a la presidencia no al
abanderamiento de su partido y
mucho menos para establecer,
como engañosamente dicen, una
defensoría. Los lineamientos fueron
aprobados por unanimidad de
votos, mientras el tope de gastos de
campaña fue aprobado con 7 votos
a favor y cuatro en contra.

Los consejeros electorales
aprobaron puedan participar los
servidores públicos en los procesos
internos de los partidos, siempre y
cuando no incurran en la
vulneración de la equidad. Cada
participante podrá poner 2.1
millones de pesos, cifra a la cual se
agrega sumar el desembolso de los
simpatizantes, de hasta $537,041
por cada uno. De estos puntos:
¿Tiene cualquier mexicanos con
buen empleo más de dos millones
de pesos para invertirlos? En un
país en circunstancias como el
nuestro, si se está cuerdo, no. Pero
como no hay fondo perdido y se
recuperarán inmediatamente en el
caso de los morenistas porque
tienen garantizado un buen
empleo, uno de esos en donde los
negocios abundan, en el remoto
caso de no tenerlos “cash” se los
prestan sus grandes cuates de
inmediato. Ahora los aportadores de
medio millón también tienen su
carta debajo de la manga y esta
puede estar, inclusive, embarrada
de fentanilo.

El árbitro electoral prevé limitar el
número de personas que puedan
invertir en las actividades de los
aspirantes y eso sí, muy propios
pretenden obligar a utilizar
transferencias o cheques en sus
aportaciones para dejar bien
registrado el origen de los recursos.
¿Cheques y transferencias no lavan
el dinero? Es hasta ridículo, y si se
trata de no dejar huella están las
hermanas, las primas, las sobrinas,
los cuñados y hasta las sagradas
madres… las abuelas no porque el
presidente se enoja.

Las ilegalidades cometidas hasta
ahora seguirán el camino de la
legalidad. Habrán de emitirse en el
futuro próximo lineamientos
generales para regular y fiscalizar
los procesos, actos, actividades y
propaganda realizados en los
procesos electorales. Como si se
tratara de una hazaña o de gran
triunfo resolvieron la no utilización
por parte de nadie de los recursos
públicos.Tampoco están permitidas
las aportaciones de los partidos
políticos, personas físicas o morales
extranjeras; organismos
internacionales, personas morales o
no identificadas. Esas tomaduras de
pelo, lastimas, hacen aparecer a los
ciudadanos mexicanos como
retardados mentales. Todas esas
“novedades” están marcadas desde

aquellos tiempos en los cuales
López Obrador en verdad peleaba
por las causas más justas tanto en
lo electoral como en lo político y
social.

Cada peso, cada mil pesos, cada
millón de pesos es, en el mejor de
los casos, extraído de los fondos
formados con nuestros impuestos.
El otro lado de la moneda nos
muestra un oscuro panorama en el
cual el dinero se obtiene de
acuerdos, de tratos, alejados del
peso y cerca, muy cerca de la
muerte, ya sea por rivalidades o en
el caso de encontrarse en el peor
lugar y en el momento equivocado
o por convertirse en piedra del
zapato de quienes por aire, tierra y
mar, pueden envenenar al mundo.
En ambos casos, los paganos no
solamente somos nosotros, lo serán
nuestros hijos y nietos.

DE LOS PASILLOS
En Pachuca, capital de su entidad

natal, Xóchitl Gálvez recordó fue en
las dos elecciones anteriores: la
gubernatura de Hidalgo y la
Delegación Miguel Hidalgo, en la
Ciudad de México, la dieron por
derrotada con márgenes
considerados inalcanzables, los
registros del pasado así lo
demuestran. “¡Venga es lo que me
gusta! Aquí (en Hidalgo) empecé
con seis puntos y acabé en cuarenta
y tantos puntos, y sólo porque me
la robaron perdí, espero que no me
lo quieran robar, no quieran meter
mano”… “La Miguel Hidalgo la
gane remontando 25 puntos,
entonces lo mío lo mío es remontar
y ganar. Le anticipó al Presidente
que yegua que alcanza gana y ahí
vamos”…¿Se atreverán a
aconsejarle al presidente vaya
preparando la silla?… de montar,
claro…

La guerra entre autoridades
estatales, cárteles de la droga y otras
organizaciones criminales en el país
se mantiene y agudiza. Los
escenarios violentos recientes se
registraron en la frontera de Nuevo
León y Coahuila, Tamaulipas y
Guerrero. En los límites estatales de
Coahuila y Nuevo León se suscitó un
nuevo enfrentamiento entre policías
coahuilenses y civiles armados; esto
un día después del ataque a un filtro
de seguridad en los límites de
Coahuila y Tamaulipas, en la
carretera federal 2, donde un policía
murió y dos más resultaron heridos.
El gobernador Miguel Riquelme
reportó: “en nuestros límites con
Tamaulipas y Nuevo León…
nuestra policía repelió el fuego y no
permitió la entrada de criminales a
nuestra entidad.
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AMLO mantiene estrategia 2024 y pasa sobre INE, Trife y leyes
Lilia Arellano



Agencias
En 1897, en un laboratorio de

Alemania, empezaba la historia de
uno de los medicamentos más
conocidos. Fue cuando se sintetizó
el ácido acetilsalicílico (ASA) en
forma pura y estable, y se
convirtió en la sustancia activa del
medicamento Aspirina®. Aún hoy
se la sigue investigando sobre
cuáles son sus beneficios y sus
riesgos y en qué grupos de
personas.

Investigadores de Australia y los
Estados Unidos realizaron un gran
ensayo clínico con personas
mayores sanas y encontraron
tasas más elevadas de
hemorragias cerebrales entre
quienes tomaban diariamente
dosis bajas de aspirina. Detectaron
que en ese grupo de gente la
aspirina no le daba protección
significativa contra el ataque
cerebrovascular (también
conocido como ACV).

El estudio se publicó en la revista
médica JAMA de la Asociación
Médica Estadounidense. Los
resultados sugieren que las dosis
bajas de aspirina, que desaceleran
la acción coagulante de las
plaquetas, pueden no ser
adecuadas para las personas que

no tienen antecedentes de
enfermedades cardíacas ni signos
de advertencia del ACV. Los
investigadores señalaron que las

personas mayores propensas a las
caídas, que pueden provocar
hemorragias cerebrales, deberían
ser especialmente cautelosas a la

hora de tomar una aspirina.
“Es un trabajo interesante —dijo

a Infobae el doctor Sebastián
Ameriso, jefe del Centro de

Neurología Vascular y del
departamento de neurología de
Fleni en Argentina—. Hasta hace
unos años se creía que una
aspirina por día servía para
prevención cardiovascular. Pero ya
hay varias pruebas, y este nuevo
estudio las confirma de que el uso
masivo de la aspirina en personas
que no han tenido enfermedad
cardiovascular no es adecuado. En
ese grupo de personas —es decir,
personas que no han tenido
enfermedad cardiovascular o
cerebrovascular, especialmente en
mayores—, el consumo de
aspirina aumenta el riesgo de
desarrollar hemorragia cerebral.
Se desaconseja el uso masivo de la
aspirina en prevención primaria.

Hay antecedentes de otros
trabajos en la misma dirección. En
2018 dos grandes investigaciones
de la Asociación Americana del
Corazón y del Colegio Americano
del Corazón evidenciaron los
riesgos de la ingesta de la aspirina
en algunas personas. Luego, un
estudio publicado por Oxford
University Press, un
Departamento de la Universidad
de Oxford, concluyó que la
aspirina no es efectiva para evitar
una enfermedad cardíaca y
recomiendan no indicar su
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Una aspirina
diaria puede
aumentar el
riesgo de
derrame
cerebral en
adultos
mayores sanos
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consumo diario a gente que no
tuvo un ACV o un infarto.

El año pasado, el Grupo de
Trabajo de Servicios Preventivos
de EE.UU. había hecho una
recomendación en sintonía con los
resultados del nuevo estudio.
Había aconsejado que no se
prescriba aspirina en dosis bajas
para prevenir un primer infarto de
miocardio o un ACV en adultos
mayores sanos.

Sin embargo, hay que tener en
cuenta que la aspirina sí es
necesaria para otro grupo de
personas. La mayoría de los que ya
han sufrido un infarto de
miocardio o un ACV, la aspirina
diaria debe seguir siendo una
parte importante de su
tratamiento.

El ensayo se llamó ASPREE por
sus iniciales. Fue aleatorizado de
control de dosis bajas diarias de
aspirina entre personas residentes
en Australia y Estados Unidos. Los
19.114 participantes eran adultos
mayores de 70 años que no habían
tenido enfermedad cardiovascular
sintomática.

El objetivo del estudio fue
analizar bien los datos para
abordar el difícil equilibrio al que
se enfrentan los médicos a la hora
de prevenir coágulos y
hemorragias en pacientes de edad
avanzada.

Se asignó aleatoriamente a 9.525
personas a tomar dosis diarias de
100 miligramos de aspirina y a
9.589 personas a tomar pastillas
de placebo equivalentes. Ninguno
de los grupos ni los investigadores
sabían quién tomaba cada tipo de
pastilla. El estudio realizó un
seguimiento de los participantes
durante una media de 4,7 años.

Cuando se evaluaron los
resultados se encontró que la
aspirina pareció reducir la
incidencia de ACV isquémico, o
coágulo en un vaso que suministra

sangre al cerebro, aunque no de
forma significativa. Los
investigadores descubrieron un
aumento significativo, del 38%, de
las hemorragias intracraneales
entre las personas que tomaban
aspirina a diario, en comparación
con las que tomaban una pastilla
diaria de placebo.

Especialistas en cardiología que
no participaron en el estudio
valoraron su tamaño y su riguroso
diseño. Pero señalaron que la tasa
de ataques cerebrovasculares fue
baja en ambos grupos, lo que
dificulta la extrapolación de los
resultados. El estudio no incluía un
análisis de los infartos de
miocardio. También se planteó que
los resultados aplican para una
determinada población estudiada,
y que hay diferencias étnicas que
podrían no haberse considerado.

Pese a todo, el doctor Randall
Stafford, profesor de medicina y
epidemiólogo de la Universidad de
Stanford que no participó en el
estudio, consideró: “Podemos ser
muy enfáticos en que las personas
sanas que no toman aspirina y no
tienen múltiples factores de riesgo
no deberían empezar a tomarla
ahora”. Pero también reconoció
que “cuanto más tiempo se ha
tomado una aspirina y más
factores de riesgo se tienen de
sufrir infartos de miocardio y
ataques cerebrovasculares, más
turbio se vuelve el asunto”.

Los investigadores que hicieron
el estudio escribieron que se halló
“un aumento significativo de la
hemorragia intracraneal con dosis
bajas diarias de aspirina, pero
ninguna reducción significativa
del ACV isquémico. Estos hallazgos
pueden tener especial relevancia
para las personas mayores
propensas a desarrollar
hemorragias intracraneales tras
un traumatismo
craneoencefálico”.
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Infobae
X, antes Twitter, lanzó

oficialmente programa de pago
a creadores de contenido por
anuncios. A principios de mes
hizo los primeros pagos pero
únicamente a algunas cuentas
seleccionadas por la compañía
de Elon Musk.

Este 28 de julio X compartió en
su perfil los lineamientos para
ser beneficiario de este reparto
de ingresos publicitarios a los
creadores de contenido en la red
social.

“Hoy es el día: Ads Revenue
Sharing ya está disponible para
los creadores de todo el mundo”,
fue el breve mensaje con el que
la plataforma puso en marcha el
programa.

X reiteró que esta iniciativa es
parte de su estrategia para
contribuir a que la red sea una
opción para obtener ingresos

por crear contenido.
“Queremos que X sea el mejor

lugar de Internet para ganarse la
vida como creador y este es
nuestro primer paso para
recompensarte por tus
esfuerzos”, se pudo leer en el
perfil verificado @X.

Qué hacer para recibir pagos
de X por creación de contenido

La red social X explicó que para
que los creadores de contenido
puedan empezar a gozar de este
beneficio tan sólo deben entrar
al menú Configuración desde su
cuenta, en la opción
Monetización. Una vez ahí los
pasos a seguir son:

- Hacer clic en “Unirse y
configurar pagos” para ser
redirigido a Stripe.

- Configurar cuenta en Stripe,
el procesador de pagos. Será por
este medio que recibirá pagos
regularmente, siempre y cuando
las ganancias generadas sean de

más de 50 USD.
Desde Stripe los beneficiarios

de Ads Revenue Sharing podrán
transferir el dinero que
generaron a través de X a sus
cuentas bancarias externas.

Para poder recibir los pagos
por parte de la empresa de Elon
Musk, además de tener una
cuenta en Stripe, es necesario
cumplir con los Términos de
Participación en los ingresos por
anuncios y las Reglas de X.

El programa Ads Revenue
Sharing está disponible para
creadores que cumplan con
estos requisitos: estar suscritos
a Blue u organizaciones
verificadas, tener al menos 15
millones de impresiones en las
publicaciones acumuladas de los
últimos tres meses y tener al
menos 500 seguidores.

X puntualizó que las personas
que incumplan con los términos
y reglas de X podrán ser

excluidos del programa aún si
cumplen con las características
para ser elegido como
beneficiario.

Conviene mencionar también
que los usuarios pueden recibir
una notificación de que los
pagos fueron suspendidos
porque la cuenta fue marcada
para revisión. En tal caso con
hasta 30 días para apelar.

Para la apelación se necesita
enviar un correo a X con
evidencia suficiente de que el
programa debe reiniciarse. En
tanto se toma la decisión final la
cuenta seguirá acumulando
ingresos, incluso si está
suspendida.

Si en el plazo establecido no se
apela o si la apelación es
rechazada, el programa de
pagos no se podrá reiniciar.

Por otra parte, los creadores de
contenido podrán cancelar su
participación en el programa en

cualquier momento según su
criterio. Los motivos de
cancelación pueden ser
comerciales, financieros o
legales.

En este caso, los creadores
deberán comunicarse con X Paid
Support para notificar que desea
dejar de recibir los pagos por
publicidad.

Sin embargo, X aclaró que “se
reserva el derecho de aceptar o
revocar su participación en este
programa de reparto de ingresos
publicitarios a su exclusivo
criterio”.

El lanzamiento oficial del
programa ocurre días después
de que Twitter cambió el
conocido logo del pajarito azul
por una X trazada en blanco en
un fondo negro. Se trata del
cambio más reciente en la
compañía desde que el
empresario Elon Musk la
adquirió.

X, antiguo Twitter, lanza programa de pago
a creadores de contenido por anuncios
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39 películas se salvarán del retraso provocado
por la huelga de actores en Hollywood
Agencias
Pese a los retrasos que ya se

reportan por la huelga de actores
en Hollywood, 39 películas se
salvarán con permiso especial del
Sindicato de Actores de la Pantalla
(SAG-AFTRA).

La huelga de actores tendrá sus
excepciones, por lo que 39
películas se salvarán de los
retrasos esto conforme a los
efectos que se han dado en las
grandes producciones.

Esto luego de que el actor Mark
Ruffalo -de 55 años de edad-
levantara la voz a favor de las
producciones independientes.

A través de un comunicado, el
sindicato ha llegado a un acuerdo
provisional para salvar de los
retrasos por la huelga de actores
a películas o proyectos
independientes para el cine y la
televisión.

Según información de medios
locales, en la lista de las películas
que se salvan de los retrasos por
la huelga de actores, hay dos
proyectos de A24 Films.

El estudio responsable de la
película ganadora del Premio
Oscar 2023 “Everything
Everywhere All at Once”.

Dichos proyectos son “Death of
a Unicorn”, película con Paul Rudd
y Jenna Ortega, misma que
llevará a cabo su rodaje en
Hungría.

La segunda película de A24
Films es el melodrama “Mother
Mary” que está protagonizado
por Anne Hathaway y Michaela
Coel.

Tras el acuerdo de las 39
películas que rápidamente
obtuvieron el permiso del
sindicato para continuar en
medio de la huelga de actores, ya
se han sumado 7 más.

Dando un total de 46
producciones.

A esto el sindicato ha informado
que estará actualizando la lista de
lunes a viernes conforme a las
peticiones y sus aceptaciones por
parte del comité de los SAG-
AFTRA.

Asimismo, dichas películas

deberán ser independientes y no
pertenecer a la Alianza de
Productores de Cine y Televisión
(AMPTP, por sus siglas en inglés).

Hasta el momento, las películas
independiente que han logrado
acuerdo para salvarse de los
retraso de la huelga de actores
son:

1. Aguadilla de Abla Films
LLC

2. Anniversary de
Anniversary US Productions, LLC

3. Armadilla de Armadilla
LLC

4. Beneath the Grass de
Beneath the Grass Film LLC

5. Beyond Belief: Fact or
Fiction (23/24) de X Factor S2 LLC

6. Beyond The Walls de
Beyond The Walls Film LLC

7. Bob Trevino Likes It de
Chosen Family, LLC

8. Bride Hard de Bride Hard
Films LLC

9. The Cafone de
Suburbanite Productions, LLC

10. The Chosen(23/24) de
The Chosen Texas, LLC

11. Death Of A Unicorne de
Monoceros Media LLC

12. A Desert de Monoceros
Capes and Fog LLC

13. Don’t Move de Dont
Move UT LLC

14. Dream Devil de
Outhouse Production Films LLC

15. Dust Bunny de Dust
Bunny Productions, LLC

16. Exhibiting Forgiveness
de Exhibiting Forgiveness, Inc.

17. Dust Bunny Productions,
LLC

18. F-PLUS de SWEN
STUDIOS, INC.

19. Flight Risk de Flight Risk
Productions, Inc.

20. Ganymede de Ganymede
Film, LLC

21. The Greatest Ever de
THE GREATEST EVER LLC

22. Ick de ICK Productions,
LLC

23. Isaac de Isaac
Productions LLC

24. Just Breathe de
Rockwood Champ LLC

25. King Ivory de Magic

Mark, LLC
26. Mother Mary de Got a

Little Sloppy LLC
27. Mother, May I? de MMI

Film LLC
28. Mourning Rock de ZNZ

Project LLC
29. Osiris It de It Hunts LLC
30. Paradise And Lunch de

PL Film LLC
31. Queen Of The Ring de

Ring Productions LLC
32. The Ritual de Rituality,

LLC
33. Rivals of Amziah King de

Sad Abe’s Inc.
34. Sell Out de The Benny

Dink Movie LLC
35. The Short Game de

Green Jacket Productions LLC
36. Sight Unseen (23/24) de

Sight Unseen S1 Productions BC
Inc.

37. Sod And Stubble de Sod
and Stubble LLC

38. The Sound de Sound
Film, LLC

39. The killer’s game de TKG
PRODUCTIONS LIMITED 40.
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Rosalía y Rauw
Alejandro
niegan
infidelidad, pero
en redes crecen
sospechas sobre
Camila Cabello
Agencias
Rosalía y Rauw Alejandro se

separaron y ahora las redes
sospechan de Camila Cabello
como la nueva sospechosa de
infidelidad.

Y es que Rosalía y Rauw
Alejandro terminaron
recientemente su relación de tres
años, lo que desencadenó
rumores de su sorpresiva
separación.

Fue así que en redes sociales
empezó a circular cierta
información que mencionaba una
infidelidad cometida por parte de
Rauw Alejandro con la modelo
Valeria Duque.

Pero ahora Camila Cabello es la
que está siendo salpicada en toda
esta polémica, pues se le está
acusando de ser la verdadera
tercera en discordia.

Al parecer nadie se puede sacar
la idea de que hubo una
infidelidad perpetrada por el
cantante, solo que ahora la nueva
sospechosa sería la también
cantante Camila Cabello.

Esto porque aparentemente
tanto ella como Rauw Alejandro
han estado juntos en muchos
lugares, desde una fiesta hasta un
partido de fútbol.

Aunque claro, todo esto son
meras sospechas infundadas y
especulaciones de redes sociales.



TTaazzoonn  VViilllliissttaa
SSeegguunnddaa  jjoorrnnaaddaa

ddee  llaa  CCooppaa
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La joven duranguense
fue seleccionada para
representar a México
con los
representativos
EliteMX

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Catalina González, una joven y
talentosa jugadora de baloncesto
de Durango, ha logrado una
destacada participación en la
Copa Élite Mx, realizada en el
Estado de Saltillo. Su habilidad y
entrega en la cancha llamaron la
atención de los visores presentes
en el evento, quienes le otorgaron
una invitación única y
emocionante: viajar a España con
los representativos de ÉliteMx
para participar en la prestigiosa
Copa Internacional De Valencia.

LA COPA
La Copa Élite Mx es un evento

de nivel nacional en el mundo del
baloncesto, que reúne a los
mejores talentos juveniles del
país. En esta competición,
Catalina González se destacó por

su destreza y pasión por el
deporte, dejando en claro su
potencial y calidad como
jugadora.

TALENTO AL DOBLE
Durante la Copa Élite Mx,

Catalina formó parte de dos
equipos en diferentes categorías.

En la categoría 2009, fue parte del
Preselectivo Dgo a cargo del Profe
Marco Rodríguez, mientras que
en la categoría 2008, integró la
Academia Sun Devils, bajo la
dirección del Profe Peter Guzmán.
A pesar de ser categoría 2009,
Catalina demostró su madurez y
habilidades para enfrentar retos

en categorías superiores, dejando
en claro su talento innato en el
baloncesto.

ORGULLO
Sus padres, Catalina Ávila y

Guillermo González, se sienten
sumamente orgullosos de los
logros de su hija. Han sido un

apoyo incondicional en su carrera
deportiva, alentándola y
acompañándola en cada paso de
su camino. Para ellos, ver a
Catalina brillar en la cancha y
recibir una invitación para
representar a ÉliteMx en la Copa
Internacional De Valencia es un
motivo de alegría y satisfacción.

CCaattaalliinnaa  aa  EEssppaaññaa  
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LA INVITACIÓN
La invitación para viajar a

España representa una
oportunidad única en la vida de
Catalina. La Copa Internacional
De Valencia es un torneo de
prestigio que reúne a talentosos
jugadores de diferentes países.
Ser parte de este evento le
permitirá no solo mostrar sus
habilidades en una competición
internacional, sino también vivir
una experiencia enriquecedora en
el ámbito deportivo y cultural.

SE PREPARA
Catalina se prepara con

entusiasmo y dedicación para
enfrentar este nuevo reto.
Entrenamientos intensos,
sesiones de práctica y trabajo en
equipo son parte de su rutina
diaria para llegar en plena forma
al torneo en España.

La comunidad deportiva de
Durango está emocionada y
expectante ante la participación
de Catalina González en la Copa
Internacional De Valencia. Su
talento y pasión por el

baloncesto la han convertido en
una inspiración para muchos
jóvenes deportistas en la región.

EL APOYO
La familia y amigos de Catalina

la acompañarán en este
emocionante viaje, llenos de
apoyo y confianza en sus
habilidades. Sin duda, esta
oportunidad representa un hito
en la prometedora carrera de
esta joven promesa del
baloncesto duranguense.

A ESPAÑA
Así que, con una mezcla de

emoción y determinación,
Catalina González se prepara
para volar hacia España y
representar con orgullo a
Durango y a ÉliteMx en la Copa
Internacional De Valencia. Su
talento y espíritu competitivo la
impulsan a buscar la victoria y
dejar una huella imborrable en
esta prestigiosa competición.
¡Desde Durango, le deseamos
todo el éxito en esta
emocionante aventura
deportiva!



EMPARRILLADO
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Este sábado una fiesta
con el Tazon Villista
2023 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Tazón Villista 2023 está a
punto de llegar a la ciudad de
Durango, y la emoción y la pasión
por el fútbol americano se
sienten en el aire. Este sábado 29
de julio, el Centro de Alto
Rendimiento Don Mario Vázquez
Raña será testigo de una jornada
deportiva llena de adrenalina y
emociones intensas.

INICIAN LOS NIÑOS
Desde tempranas horas de la

mañana, la ciudad de Durango se
vestirá de fiesta para recibir a los
equipos de diferentes categorías
que se enfrentarán en esta
competición. La jornada
arrancará con el encuentro entre
los Halcones Durango y los
Pumitas de El Salto Pueblo Nuevo,
en la categoría infantiles. Estos
jóvenes talentos demostrarán su
destreza en el campo, dejando en
claro que el futuro del fútbol

americano en Durango está en
buenas manos.

LOS MAYORES
Pero la emoción no se detendrá

ahí, ya que el plato fuerte de la
jornada será el enfrentamiento
entre el equipo representativo de
Durango, conocido como Team
Durango, y los Gladiadores de Los
Mochis, Sinaloa. Este juego
estelar promete ser una

verdadera batalla en la que
ambos equipos buscarán
demostrar su poderío y
habilidades en el campo de juego.

EL HOMENAJE
El Tazón Villista 2023 no solo

será un día lleno de deporte y
competencia, sino también una
oportunidad para rendir un
merecido homenaje a uno de los
pioneros del fútbol americano en

Durango. Felipe García, conocido
cariñosamente como "Pin", será
reconocido de manera póstuma
por su invaluable contribución en
la organización de los tazones y
su incansable labor para atraer
equipos de otros estados del país
a la ciudad de Durango.

Una vez concluido el acto de
reconocimiento, llegará el
momento de disfrutar del partido
principal, donde el equipo

representativo del estado de
Sinaloa, los Gladiadores de Los
Mochis, se enfrentará al Team
Durango. Este choque de titanes
promete mantener a los
aficionados al borde de sus
asientos, deleitándonos con
jugadas espectaculares y una
competencia feroz por la victoria.

LA INVITACIÓN
La invitación está abierta para

todos aquellos amantes del
deporte y las tacleadas, así como
para las familias duranguenses
que deseen vivir una jornada
deportiva llena de emoción y
diversión. El Tazón Villista 2023
es una oportunidad única para
disfrutar del fútbol americano en
su máxima expresión y ser
testigo de la pasión y dedicación
de estos atletas en cada jugada.

Así que, este sábado 29 de julio,
acude al Centro de Alto
Rendimiento Don Mario Vázquez
Raña y únete a la fiesta del
deporte en la ciudad de Durango.
Apoya a los equipos locales y
disfruta de una jornada
inolvidable llena de tacleadas,
jugadas espectaculares y emoción
a raudales. ¡No te pierdas el Tazón
Villista 2023!

DDaarráánn  llaa  ppaattaaddaa  ddee  ssaalliiddaa  
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ATLETISMO

Los experimentados
continúan con su
buena racha 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango sigue cosechando
medallas y representando
dignamente al estado en el
Campeonato Nacional de
Atletismo Máster, que se está
llevando a cabo en San Luis
Potosí. Los atletas master están
dejando el alma, el corazón y la
vida en cada una de las pruebas
de pista y campo, demostrando
su dedicación y esfuerzo en cada
competencia.

5 MIL
En la prueba de los 5000 metros

planos, categoría 65-69 Master G,
el duranguense Francisco
Sifuentes se llevó la medalla de
oro con un tiempo de 20:50.64. Su
destacada actuación lo colocó en
lo más alto del podio, superando

a Francisco Javier Lugo de la
UNAM, quien obtuvo la plata, y a
Efraín Córdova de la Ciudad de
México, quien se llevó el bronce.

BALA
Por su parte, Irma Gurrola brilló

en la prueba de campo del
Impulso de Bala, categoría 40-44
Master B, llevándose la medalla
de oro con una marca de 7.96
metros. Su destacada actuación la
hizo sobresalir sobre las
competidoras, llevándose el
primer lugar. Margarita Félix de
Sinaloa obtuvo la medalla de
plata, mientras que Alejandra
Ramírez de San Luis Potosí se
quedó con el bronce.

PENTATLÓN
En el Pentatlón Pista, categoría

40-44 Master B, Arturo Villarreal
demostró su talento y se llevó la
medalla de oro con una suma de
1367 puntos. Su esfuerzo y
desempeño lo hicieron merecedor
del primer lugar en esta
emocionante competencia. Por
otro lado, en la prueba de

Pentatlón Pista, categoría 35-39
Master A, Marco Antonio
Hernández se llevó la medalla de
plata con una suma de 1043
puntos. Aunque no se llevó el oro,
su destacada actuación lo hizo
sobresalir entre los competidores.

SALTO
Finalmente, en la prueba de

Salto de Longitud, categoría 40-

44 Master B, Irma Gurrola obtuvo
una medalla más para Durango al
llevarse la plata con una marca de
4.18 metros. Aunque quedó cerca
del oro, su desempeño en el salto
de longitud la hizo merecedora de
la medalla de plata. La ganadora
del oro fue Maria Lizeth Márquez
de la Ciudad de México.

Con estas destacadas
actuaciones, los atletas
duranguenses continúan

llevando en alto el nombre de
Durango y demostrando su
talento en el Campeonato
Nacional de Atletismo Máster. Su
dedicación y esfuerzo son
ejemplo para todos, y su
participación en esta
competencia es motivo de
orgullo para el estado.
¡Felicidades a los atletas y que
sigan cosechando éxitos en el
deporte!

SSiigguuee  llaa  ccoosseecchhaa
ddee  llooss  mmaasstteerr



La jornada número
dos de esta Copa que
reúne equipos de todo
México 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Copa Durango Mazatlán 2023
de futbol soccer está en pleno
apogeo y ha desatado una
verdadera fiesta deportiva en la
ciudad. En esta emocionante
competición, niños, niñas,
adolescentes e incluso adultos
han demostrado su pasión por el
balompié, brindando encuentros
llenos de emoción y goles. En la
segunda jornada, el combinado
de Santos División se destacó en
los campos de batalla con
excelentes actuaciones.

JORNADA
Uno de los encuentros más

destacados fue el de la categoría
2011-2012, donde los guerreros
de la División del Norte,
representando al Santos División,
se impusieron con contundencia
a la Academia de Fútbol Cobras,
con un marcador final de 6-2. En
esta contienda, el talentoso
Carlos Tovar destacó con un
espectacular hat trick,
acompañado por los goles de
Juan Tavares y dos tantos de
Felipe Vázquez. Kevin Alvarado

anotó los dos goles del descuento
para la Academia de Fútbol
Cobras.

RESULTADOS
En la categoría 2015-2016, la

escuadra de Santos División no

dio tregua y aplastó al Deportivo
Gabino Santillan con un
contundente 8-0. Los goles del
Santos fueron obra de Leonel
Nuñez (2), Liam Gallegos, Lian
Franco, Isaac Güereca y tres
dianas más de Santiago Chávez.

Por otro lado, en la emocionante
categoría 2013-2014, Santos
División se enfrentó a Chacales en
un vibrante encuentro que
finalizó con un empate 2-2. Omar
Villarreal y Diego Castruita
anotaron para los Chacales,

mientras que Alejandro Alba y
Ulises Ramírez marcaron para
Santos División.

TALENTO
El talento de la Academia San

Juan del Río brilló en la categoría
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2008-2006, al superar con
habilidad a su similar de
Búsqueda F.C., dejando un
marcador final de 4-1. Los goles
de la victoria corrieron por cuenta
de Cristopher Apolinar, Leonardo
Nájera, Ángel Torres e Ian Torres,
mientras que Ulises Esquivel
anotó el gol del honor para
Búsqueda F.C.

En la categoría 2008-2006, el
Deportivo Soto no pudo con el
siete de Edison Obra Eléctrica y
sufrió una derrota por 3-0. Los
goles de este partido fueron obra
de Jesús Hernández y Adrián
Retana, quien se destacó con un
doblete.

MADERERA
El Club Deportivo Maderera

tuvo una jornada de altibajos,
obteniendo dos triunfos y una
derrota. En la categoría 2013-
2014, el equipo cayó ante el
Hospital Dikcava con un
emocionante 7-4, después de
haber estado liderando la batalla
con un marcador de 3-0 en su
favor. Los goles del Hospital
Dikcava fueron anotados por
Logan Lozornio, Jasson
"Chicharito" Ramírez, Salvador
Leal y cuatro más de Martín Soto,
mientras que Oliver Hernández,
José López y dos goles de Adrián
Reyes descontaron para el
Maderera.

En la categoría 2015-2016, el
Club Deportivo Maderera se
impuso al Club Campestre de
Durango con un aplastante 6-1,
donde Cristopher Martínez
destacó con un triplete, seguido
por los goles de Lian Rivera (2) y
un autogol. Diego Matutino
anotó el único gol de descuento

para los campiranos.

EL CIERRE
Por último, en el rango de los

nacidos entre 2006 y 2008, el
Deportivo Maderera logró una
convincente victoria contra el
representativo de Centauro del
Norte con un categórico 5-0.

Diego Valenzuela fue el autor
de un doblete, mientras que
Omar Carrillo, Axel Pérez y
Víctor Rojas también
contribuyeron con un gol cada
uno.

La Copa Durango Mazatlán
2023 ha sido testigo de grandes

emociones y talento
futbolístico en cada una de las
categorías participantes. La
pasión por el deporte y la
competencia sana se han unido
para hacer de este evento una
verdadera fiesta deportiva para
toda la comunidad de Durango.



SÁBADO 29 DE JULIO DEL 202332 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Agencias 

Xóchitl Gálvez Ruiz volvió a
lanzarse en contra de AMLO, ya
que ahora aseguró que el
presidente confesó un delito en
su conferencia mañanera del
viernes 28 de julio. 

Luego de que presentó una
nueva denuncia ante la FGR
contra el presidente, la senadora
que busca ser candidata
presidencial de Va por México,
afirmó que AMLO confesó un
delito. 

Así lo sostuvo Xóchitl Gálvez al
asegurar que en la conferencia
mañanera del viernes 28 de julio
de 2023, AMLO aceptó que
incurrió en el delito por el cual lo
denunció. 

En rueda de prensa, Xóchitl
G á l v e z  a c u s ó
que AMLO sigue faltando a la
ley, pues dijo que ahora el
presidente confesó un delito en
su conferencia mañanera del 28
de julio de 2023. 

Al respecto, la aspirante a ser la
candidata a la presidencia de la
República por el bloque Va por
México, aseveró que
AMLO admitió el delito por el
que lo denunció ante la FGR. 

Y es que tras recriminar que el
presidente volvió a desacatar las
medidas cautelares del INE por
mencionarla, Xóchitl Gálvez
indicó que AMLO incurrió en una
“confesión de parte”. 

Lo anterior debido a que la
senadora advirtió que en la
mañanera del viernes 28 de julio,
el presidente admitió que tuvo
acceso al secreto bancario, fiscal
y financiero. 

En el mismo sentido, refirió que
no conforme con aceptar que
tomó conocimiento de los datos
de su empresa, el
presidente hizo pública la
información en cuestión. 

“Hoy el presidente acaba de
confesar que tuvo acceso a la
información fiscal, al secreto
fiscal, bancario y financiero y lo

hizo público” 
Ante medios de

c o m u n i c a c i ó n ,  X ó c h i t l
G á l v e z  r e c r i m i n ó
que AMLO continúe ignorand
o las medidas cautelares que se
le impusieron, pues acusó que
sigue hablando de ella. 

Por dicha razón, quien busca
ser candidata presidencial en
las elecciones 2024 con Va por
México, pidió al presidente
que se relaje, pues dijo que se
ha mostrado “nervioso”. 

Al referir que pese a que lo
tiene prohibido, AMLO la
mencionó 3 veces en
la mañanera del 28 de julio,
Xóchitl Gálvez aseveró que
existe desesperación desde la
Presidencia. 

Ante dicha situación, la
senadora pidió al
presidente que “se relaje”, pues
reiteró que lo ve “muy
p r e o c u p a d o ”  a n t e  e l
crecimiento que aseveró, ha
tenido su proyecto. 

Xóchitl Gálvez: AMLO confesó un delito en la
conferencia mañanera del 28 de julio de 2023 

Fiscal de EU añade tres cargos contra Donald Trump 
Índice Político 

El fiscal especial Jack Smith
presentó este jueves nuevos
cargos contra el expresidente de
Estados Unidos Donald Trump
(2017-2021) sobre el caso en el
que se le acusa de hacer un mal
manejo de ciertos documentos
clasificados durante su época en
la Casa Blanca. 

Trump fue acusado de un cargo
adicional de «retención
deliberada de información de
defensa nacional» y dos cargos
adicionales de «obstrucción»,
relacionados con presuntos
intentos de eliminar imágenes
de video de vigilancia en su
residencia de Mar-a-Lago, en
Florida, en el verano de 2022. 

Smith acusó también a una
tercera persona, Carlos De
Oliveira, en el caso del manejo de
documentos clasificados
hallados en la residencia de
Trump. 

De acuerdo con el escrito
judicial, Oliveira, de 56 años, era
el empleado de mantenimiento
que ayudó a Waltine Nauta,
asistente personal de Trump y

también imputado, a mover
cajas de documentos clasificados
en Mar-a-Lago después de que el
Departamento de Justicia de EE.
UU. citara por primera vez al
exmandatario por el caso. Trump
y Nauta fueron acusados en
junio de 2023 y ambos se han
declarado inocentes de todos los
cargos en su contra. 

Algunos de esos delitos son
punibles con un máximo de 20
años de cárcel y una multa de
250.000 dólares. Trump, que ya
acumula 37 cargos penales, salió
este jueves al paso de estos
nuevos cargos en su contra y
señaló que son «ridículos» y una
«injerencia electoral al más alto
nivel», según recogió el canal
Fox. 

Un portavoz de Trump
desestimó los nuevos cargos y
los calificó de «nada más que un
continuo intento desesperado y
agitado” por parte de la
Administración de Joe Biden de
«hostigar al presidente Trump y
a quienes lo rodean” e influir en
la carrera presidencial de 2024. 

La jueza Aileen Cannon
estableció que el juicio al

expresidente por los documentos
clasificados se inicie el 20 de

mayo de 2024, es decir cuando
faltarán poco más de seis meses

para las elecciones
presidenciales en este país. 


